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Proyecto que pone fin al CAE 
es valorado, pero genera dudas 
EDUCACIÓN. Rectores de Úes estatales destacan salida de la banca, rector de la UVM 
pide aclarar cómo se va a financiar y diputados discrepan en sus apreciaciones. 

Cristián Rojas M. 
cristiansojasQmercuriovalpo.cl 

ner fin al Crédito con 
Aval del Estado (CAE) en 

la educación superior, anuncia- 
do por cadena nacional porel 
Presidente dela República, fue 
bien recibido por rectores de 
universidades públicas y dipu- 
tados oficialistas, aunque espe- 
ran conocerlo con mayor deta- 
lle para aclarar algunas dudas; 
mientras que en las universida- 
des privadas yen diputados de 
oposición estimanque dejamás 
dudas que certezas. 

Elrector dela Universidad de 
Valparaíso, Osvaldo Corrales, 
presidente del Consorcio de Uni- 
versidades del Estado de Chile 
(CUECh), destacó queel proyec- 
to “propone una salida que, al 
menosenlos términos que fue 
descrita, aparecerazonable por- 
'quees progresiva, porque ade- 
másreconoce y premiaorecom- 
pensa alas personas que cones- 
fuerzo han cumplido con sus 
obligaciones conel CAE, enton- 
cesreprograma y condonauna 
parte de esas deudas y eso vaa 
significar, no nos cabe duda, un 
alivio muy importante paraalgu- 
nas familias que sehhan visto muy 
apremiadas por esta situación”. 

E proyecto deley para po- 

SALIDA DE LOS BANCOS 

“Y ensegundo lugar también se 
hace cargo, en parte, creemos, 
del problema que tiene el siste- 
ma de financiamiento. No hay 
dos voces respecto de que el 
CAE era un sistema que tenía 
que ser repensado, reestructu- 
rado, quela participación delos 
bancos, especialmente, se ha- 
bía vuelto problemática para el 
Estado, porque el Estado tenía 
que recomprar una parte muy 
importante de la cartera y des- 
viar, entonces, fondos que po- 
dían invertirse en educación, a 

tros fines”, resaltó Corrales. 
Con respecto a las universi- 

dades privadas, planteó que 
“esperamos que también inclu- 
ya en su texto un conjunto de 
medidas quetiendana regulara 
ese subsistema que está reci- 
biendo recursos públicos y que, 
sin embargo, no está afecto a 
ningúntipo de control. Parano- 
otros un piso mínimo es queen: 
esta materia, al menos, se apli- 
quela Ley de Transparencia”. 

   

  

MIGUEL CAMPOS 

GRAN PARTE DE LOS UNIVERSITARIOS ESTUDIA CON EL CAE. 

“Laparticipación delos 
bancosse había vuelto 
problemática para el 
Estado, porque tenía 
querecomprar una 
parte dela cartera”. 

Osvaldo Corrales 

Presidente del CUECh 

El rector de la UPLA, Carlos 

González, destacó que “el decir 
quese vana condonar ciertos 
porcentajes de esta deuda yaes 
una buenanoticia. Algunos les 
vaa ser más significativo quea 
otros, peroel quete descuenten 
100 mil, 500 mil, un millón, ya 
es un beneficio importante pa- 
ralasylos estudiantes que están 
fuera del sistema universitario y 
que están pagando esto. Y ade- 
mástambién un reconocimien- 
to para aquellos que han paga- 
dosistemáticamente”. 

Por otra parte, resaltó que 
“las condiciones del pago tam- 
bién están bien interesantes, en 

el porcentaje máximo de inte- 
rés. Sesacaala banca del proce- 
so de financiamiento, lo que 
también esimportante, porque 
ahíel Estado se hace cargo de 
manejar esas deudas de una 
manera mucho más regular que 
lo queocurre hoy día. Nosotros 
hemos visto que hay estudian- 
tes que no lograron terminar 
suscarreras y que tuvieron que 
entrar atrabajar y hoy día tie- 
nen una deuda más alta de lo 

  

“Nosé qué pasa con 
losestudiantes que 
actualmente tienen 
CAE ¿Sevaacondonar 
esa deuda? ¿Sevaa 

Carlos González 
Rector dela PLA. 

que costaba la carrera en sí; eso 
no puede ser, entonces ahí hay 
queregularlo. Y creo queconlo 
que hemos escuchado, eso vaa 
ocurrir con este proyecto”. 

Consultado sobresi hay algo 
quele deje dudas sobre estaini- 
ciativa, señaló que“alno leer el 
texto no sé qué pasa con los es- 
tudiantes que actualmente tie- 
nen CAE, los que ingresaron el 
año pasado, el antepasado, 
¿qué pasa con ellos? ¿Se va a 
condonar esa deuda? ¿Sevaa 
traspasar? ¿Esa gente va a estar 
dentro de qué grupo? Esa es 
una dudarazonable”. 

“Y lasegunda duda esqueno 
sabemos si es que a través del 
CAE vamos a poder sumar un 
año más, sobre todo el Nmás, 
cuandonos hemos dado cuenta, 
apartir delo que fue elestallido 
social, lo que ocurrió conla pan- 
demia, que los estudiantes per- 
dieronensuformaciónen la en- 
señanza media y hemos tenido 
que hacer unacompañamiento 
especialenlauniversidad, porlo 
tanto, no todos están terminan- 

doeneltiempo que hasidoiden- 

tificado, entonces la consulta es: 

¿Vamosatener unaño más? ¿Es- 
ta nueva política va a pensar en 
eso?” puntualizó González. 

Por su parte, el rector dela 
Universidad Viña del Mar 
(UVM), Carlos Isaac Pályi, advir- 

tióque “entrelas principales du- 
das quesurge de estoescómose 
vaafinanciar este proyecto. No 
quedaclaro el cómo vaa afectar 
al resto delossectores dela edu- 

cación, no está claro realmente 

cómosevaa implementar, dado 
que no está considerado en la 
Ley de Presupuesto. Según lo 
que han dicho, esto es un pro- 
yecto autocontenido, que seau- 

tofinancia, y eso es dificil de ver, 
y aunque fueraasí, no vase vaa 
lograr el primeraño”. 

VISIÓN DE DIPUTADOS 
Para el diputado Andrés Celis 
(RN), “gobernar essaber priori- 
zar, y con las crisis gravesen el 
sistema educativo, como!la vio- 
lencia en los liceos o el colapso 
en las matrículas, la condona- 
ción del CAE no debería ser la 
prioridad. No podemos permi- 
tir que mientras hospitales co- 
moel Van Buren necesitan mi- 

les de millones para operacio- 
nesurgentes, el Gobiernoseen- 
foque en una condonación re- 
troactiva. Esunamedidadoble- 
mente injusta: para quienes ya 
pagaron con esfuerzo y para 
quienes pueden hacerlo”. 

La diputada Camila Rojas 
(EA) destacó que “sacaa los ban- 
cos del sistema educacional. Va- 
mos aterminar con el saco roto 

en quese ha convertido el CAE 
para los fondos fiscales y quere- 
mos alivianar la pesada mochila 
quecargan los deudo! 

Paraeldiputado HotuitiTeao 
(Evópoli) “es un paso importan- 
te, pero plantea más preguntas 
que respuestas. (.. Aún no está 
claro cómo se vaa financiar la 
propuesta de condonación dela 
deudanicuálseráel mecanismo 
quelo reemplazará”. 

El diputado Diego Ibáñez 
(FA) puntualizó que “es muy im- 
portante quelos parlamentarios 
de derecha también se allanena 
aprobar, porresponsabilidad fis- 
cal, por economía, porque hoy 
Chile quema impuestosdetodas 
ytodos los chilenosen beneficio 
delosbancos por deudas que 
nalmente nunca se van a termi- 

nar pagando”. 0s 

    

dADOO 

ELFIN DEL CAE ES UNA ANTIGUA DEMANDA DE LOS UNIVERSITARIOS. 

Estudiantes destacan 
salida de la banca y 
esperan más detalles 
FIN DEL CAE. Dirigentes universitarios 
piden que abarque a otros créditos. 

os dirigentes universita- 
L rios siguieron con aten- 

ciónel anuncio presiden- 
cial del proyecto para poner fin 
al Crédito con Aval del Estado 
(CAE), pues esunademanda que 
viene levantando desde hace 
años. El hecho de haber sacado 
ala banca lo destacan como un 
avance, aunque tienen dudas 
queesperan aclarar una vezque 
conozcan el proyecto. 

Elsecretario general dela Fe- 
deración de Estudiantes de la 
Universidad de Valparaíso, Sa- 
muel Briceño, estima que “esun 
avance el proponer sacar a la 
banca”, aunque recalcó que 
“nos parece que se tiene que 
avanzar hacia un nuevo modelo 
definanciamientoensu conjun- 
to, másallá de solamente avan- 
zar en este en este caso con la 

propuesta del FES”. 

“FONDOS BASALES” 
Enesesentido, espera “quehaya 

fondos basales, que haya una 
priorización dela educación pú- 
blica, (...) que haya garantías de 
queno vaa haberlucro en la edu- 
cación superior, como se está 
viendo no solamente en el caso 

dela Universidad San Sebastián, 

sinotambién en la investigación 
en curso por un posible esque- 
ma del lucro en la Universidad 

Mayor”. 
Frente aello, considera que 

“ahítiene quehaber mayoresre- 
quisitos ala hora de hacer la en- 
trega de recursos, y una mayor 
fiscalización tambiéna los recur- 
sospúblicos queseestánutilizan- 
do, porque finalmentela educa- 
ción superior privada creció de 
forma muy grande conlo queha 
sido con loque fuela política del 
CAE, universidades como la San 

Sebastián, que tenía 4000 estu- 

    

diantes y ahora tienen 30.000, 
también por haber podido acce- 
derestos recursos, entonces cre- 

emos que tienequehaber mayo- 
res condiciones ala hora de po- 
der accedera estos recursos, no 
solamenteen transparencia co- 
mo dijoel Presidente, queespo- 
sitivo, sinotambién, encómose 

gastan estos recursos”. 

“MÁS ACLARACIÓN” 
Por su parte, la presidenta dela 
Federación de Estudiantes de la 
Pontificia Universidad Católica 

de Valparaíso, Javiera Carlesi, vo- 
cerade la Confech, planteó que 
“nos parece pertinentequeaho- 
rasíse esté cumpliendo con los 
plazosestablecidos, así quecele- 
bramos eso y queno se hayare- 
trasado más de lo que ya estaba 
esta promesa de Gobierno. En 
cuantoalanuncioensí, nospare- 
ce pertinente, pero también de- 
behaber mucho más aclaración 
deloscomponentestécnicos del 
proyecto. A priori, sevecon bue- 
nas luces quese esté pensando 
encambiarlalógica del modelo 
definanciamiento”. 

Asimismo, agregó Carlesi, 
“seespera podersaber deforma 
yaoficialsi va a cubrir no sólo el 
CAE. Se entiende que también 
daría cobertura a Fondo Solida- 
rio y Crédito Corfo, pero esim- 
portante que esose pueda expli 
citar,(..)tal comose habíaanun- 
ciado inicialmente”. 

También espera “poder ver 
conmayor detalle cuálesvanaser 
los tramosexactos de condona- 
ción, donde esperamos que pue- 
dacubrir principalmente a quie- 
nes tienen lossueldos más bajos 
enChile, sobretodoentendiendo 
quelagranmayoríadelosdeudo- 
res del CAE actualmente no ga- 
nanmásde750 mil pesos”. 65 
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